

MALZÉVILLE

Leçon de taille des fruitiers pour les collégiens de « Pix »

La classe du 3^e du lycée agricole Mathieu-de-Dom-basle poursuit son cycle de connaissance autour du jus de pommes. Pas de précieux breuvage sans fruits et sans bonne taille des arbres. Les jeunes ont eu droit à un cours sur place pour apprendre les bons gestes.

Le cycle est bouclé... Depuis la rentrée de septembre, c'est la troisième fois que la classe de 3^e du lycée agricole Mathieu-de-Dombasle apprend *in vivo* le cycle de production du jus de pommes si cher aux réceptions de la commune. En octobre, ils sont venus récolter les pommes au verger conservatoire et pédagogique de la rue des Chenevières. Puis, la semaine suivante, ils ont concassé, filtré, pasteurisé le fameux jus de pommes.

Cette fois, comme ils doivent préparer les fruitiers pour la récolte de l'automne prochain, ils sont venus pratiquer la taille d'hiver des arbres, avant que la sève ne monte et que les bourgeons ne sortent. Autant apprendre d'un spécialiste. Leurs enseignantes, Blandine Coffigny, professeur



La tâche des collégiens : enlever le bois mort, aérer le milieu pour que le soleil passe, raccourcir les rameaux au-dessus d'un œil afin que les fruits... « soient au plus près du tronc » !

d'aménagement et Bénédicte Vincent, professeur d'agronomie, avaient donc invité Michel Jacquemin, le président

des Croqueurs de pommes à venir tout expliquer de cette taille.

D'abord, le matériel... Il faut

des outils de coupe qui correspondent aux différents diamètres des branches à couper. Un principe de base, ce matériel doit être désinfecté et bien aiguisé. Qu'il s'agisse d'un sécateur, pour les brindilles et autres rameaux fins, d'un coupe branches pour les rameaux de plus gros diamètres, voire d'une scie pour les plus grosses branches.

Orienter les rameaux vers plus d'ensoleillement

L'objectif est d'orienter les rameaux pour un meilleur ensoleillement, de supprimer le bois mort et à terme d'équilibrer le poids des fruits sur l'arbre. Donc, il faut raccourcir les branches pour supprimer du bois, qui épouse l'arbre et diminue la fructification. Un arbre fruitier grand et haut donnera moins de fruits qu'un arbre plus petit et possédant plus de branches horizontales. Dans ce cas, la circulation de la sève se fera plus vite jusqu'aux fruits. « L'intérêt de la taille, c'est d'obtenir des fruits au plus près du tronc ! »

Nul doute, après la taille opérée, s'il ne gèle pas sur les bourgeons en avril, la prochaine récolte d'automne par les futurs 3^e sera « de taille XXL » !